

TRABAJO

Organo de la Agrupación y Juventud Socialistas y de las Sociedades Obreras

PRECIOS DE SUSCRIPCION

EN ELCHE	RESTO DE ESPAÑA
Número suelto, 10 cts.	Trimestre, 2'00 pesetas
Un mes 50 id.	EXTRANJERO
	Trimestre, 2'50 pesetas
	Paquete de 30 ejemplares, 2'00 pesetas.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Centro Obrero (Plaza de Joaquín Costa, 9.)

Aparece semanalmente

Toda la correspondencia al Director

No se devuelven los originales

Nosotros y el Ayuntamiento

Nuestra actitud

Desde hoy, suspendemos por completo toda relación que en calidad de formadores del pueblo, teníamos con el Ayuntamiento.

Por lo tanto, no asistiremos a las sesiones municipales, ni a ninguna reunión que se nos convoque, como tampoco publicaremos nada de lo que con dicha corporación se relacione.

Poco, o nada, podrá sentir el municipio, por nuestra insignificancia, esta noble resolución nuestra, pero por dignidad y por decoro, nos vemos obligados a proceder así.

De p'uma agena

El Tiro de Pichón", la Política y el Somatén

Considerando de mucho interés local, una carta que hemos recibido, la transcribimos a continuación para conocimiento de nuestros lectores.

Dice así:
"Sr. Director de TRABAJO
Muy distinguido Sr. nuestro: Le escribimos la presente, por si tiene a bien hacer eco en su periódico, de las manifestaciones que le vamos a hacer, y si lo

hacemos así, prescindiendo de la demás prensa local, es por que consideramos que en el periódico de su digna dirección están mas en su sitio que en otro cualquiera, sin que esto se pueda interpretar en el sentido de que con ninguno de los demás, tengamos animadversión alguna.

Los que suscribimos, somos socios desde hace mucho tiempo de «Tiro de Pichón», en cuya entidad ingresamos, como todos los demás, por su caracter eminentemente independiente, ageno a toda política y por nuestra predilección por el «sport» de la caza, nuestra afición favorita.

La prueba mas terminante de la neutralidad de «Tiro de Pichón» hasta hace poco, es que a esta sociedad, pertenecen desde el más modesto obrero, hasta el más acaudalado propietario y todos al ingresar lo hicimos inspirados en el mismo fin: el de solazarnos con las conversaciones e incidencias de la caza, que era el tema predilecto en las tertulias de nuestro local social.

Ahora el carácter de «Tiro de Pichón» aunque otra cosa digan, ha cambiado: empezó esta nueva etapa desde el célebre banquete al alcalde, acto que se esforzaron los organizadores en quitarle todo carácter político.

Desde entonces las cosas ya se hacen en esta Sociedad más claras; ya se habla sin ambages ni rodeos de política, de adhesiones, del Somatén y de todo en fin, cuanto se relaciona en la actuación de algunos socios.

Nosotros no tenemos que oponernos a nada de lo que hagan los socios de «Tiro de Pichón», particularmente, porque también tenemos ideas y queremos que sean respetadas, pero lo que no nos pa-

rece bien es que se vulneren los principios de independencia y el carácter puramente deportivo de la entidad.

Tanto es esto así, que se nota un hondo disgusto entre los socios, debido a la intromisión de la política en nuestra sociedad, hasta el extremo que algunos piensan darse de baja.

En fin Sr. Director, ya le hemos dado una idea de cuanto ocurre en «Tiro de Pichón»; si como decimos al principio V. cree conveniente hacerse eco en su periódico, le estarán altamente reconocidos s. e. s. q. e. s. m.»

Omitimos las firmas de nuestros queridos comunicantes, porque lo interesante para todos será conocer los hechos.

La mejor manera de corresponder a la indicación de los firmantes de la carta es publicarla, porque vemos que no tiene desperdicio y es conveniente que nuestros lectores la conozcan.

No es la primera versión llegada hasta nosotros, de lo que ocurre en «Tiro de Pichón»: sabemos que muchos socios están disgustados por haberse separado la sociedad en principio de la finalidad para que fué creada.

Nosotros vamos a dar un consejo a nuestros comunicantes y es el siguiente: no les conviene levantar bandera en «Tiro de Pichón», velando por la pureza de sus principios, porque podrían ser arrollados, pero aunque esto no ocurriera, se evidenciarían ante muchos y podrían considerarlos sospechosos; conviene más que se den de baja, y esperar otros tiempos, en los que sin ningún riesgo se puedan afrontar las cuestiones y definir actitudes.

TRABAJO

Democracia y moralidad

Ahora que estamos en tiempos de las grandes transformaciones de los pueblos; ya que la gran conmoción sufrida en Europa a causa de la tremenda guerra, trastornando por completo las antiguas democracias existentes en los pueblos antes de la conflagración europea; así como también la moral y las costumbres, es de una imperiosa necesidad el orientar a los ciudadanos todos, hombres y mujeres, hacia una verdadera democracia, y como consecuencia a una eficiente moralidad. Democracia que puedan llegar en el menor plazo posible, a vivirla en todas sus manifestaciones; puesto que las buenas costumbres y la laboriosidad de todos los ciudadanos son como corolarios de la misma, bien entendida y practicada.

Ahora bien, para que esta democracia sea entendida y vivida, es necesario un grado de cultura superior en el pueblo. Los gobiernos que impongan esta cultura ciudadana, la intensifiquen y la extiendan; serán, por tanto, los que transformen a este pueblo, de analfabetos y semianalfabetos, en un pueblo de excelentes ciudadanos, que gobernándose y conduciéndose con verdadera democracia, sean honrados, laboriosos e inteligentes, capaces de hacer una patria rica, próspera y feliz, y de ser valiosos cooperadores en el afianzamiento de la paz y el bienestar social del mundo.

En España, hasta ahora, no se ha tratado en serio el magno problema de educar al pueblo; y como no ha habido cultura, puesto que no la impusieron ni las Cortes de Cádiz, ni las múltiples sublevaciones y victorias de liberales y progresistas, ni la revolución del 68, ni después la República; no hubo más que amagos, o proyectos, que no pasaron de tales, ni después el turno pacífico de Cánovas y Sagasta, ni los liberales del siglo presente, no se ha querido, o sabido educar al pueblo; nunca hubo en España verdadera democracia.

Y por esta causa, ha sido posible el

entronamiento del caciquismo en España, los feudos políticos, la exaltación de los corruptores y falsificadores de los derechos de ciudadanía; y como consecuencia de todo, los malos gobiernos y las vergüenzas nacionales sufridas, y el despilfarro de Hacienda pública.

El Partido Socialista, ha luchado, con constancia, en todas las localidades y organismos, donde ha tenido alguna fuerza e intervención, contra todos estos males, inculcando a los obreros sus derechos políticos, al mismo tiempo que sus deberes, excitándoles a practicar unos y otros; pero esta campaña de moralidad política social, en un ambiente, envenenado por los políticos de oficio, en un medio tan adverso, su labor ha sido necesariamente muy lenta, y la cultura ciudadana, ha tenido, por tanto muy pocos progresos.

Por predicar y aconsejar a los trabajadores el uso de sus derechos políticos, y tratar de moralizar las costumbres y la administración, se ha motejado a los socialistas de *antipatriotas, perturbadores del orden social*, del orden corruptor, por ellos establecido, y otras lindezas, como los *sin patria, sin familia* etc.

Nunca han querido comprender que los socialistas, aunque internacionalistas en ideas, con el santo fin de acabar con las guerras fratricidas, y establecer el amor y solidaridad entre todos los hombres; tienen que ser los mejores patriotas; puesto que la riqueza y engrandecimiento de un país, depende de la cultura y de la laboriosidad de los ciudadanos, y para ser un buen socialista, es preciso ser un excelente ciudadano, culto, honrado, laborioso, un modelo de vecino y jefe de familia, con estas condiciones resulta el mejor patriota sin ser *patriotero* que es cosa distinta.

Luego, para acabar con el caciquismo, y demás plagas sociales que envenenan el ambiente nacional, se ha de acabar, primero con el analfabetismo, y después fomentar a marchas forzadas la cultura del pueblo; y cuando este caso sea llegado, la democracia y la moralidad, entrarán de hecho, en su reinado esplendoroso.

RAFAEL MARTINEZ
Torrelodones.

El descanso dominical

Cuando ya habíamos entrado en el disfrute de los beneficios de la ley del descanso, un contratiempo inesperado, por lo inoportuno viene a robarnos esta mejora.

Creemos que será pasajero este contratiempo porque la superioridad verídica que estamos en posesión de la razón y ésta triunfa siempre, tarde o temprano.

De momento podemos decir a los comerciantes que tan denodadamente han laborado, para que prospere lo que tan descaradamente tramó el caciquismo conservador, en 1908, para exceptuarlos del descanso dominical, que tenemos entablado recurso de alzada, que hemos informado detalladamente de lo ocurrido al Instituto de Reformas Sociales, que abrigamos la pronta esperanza de que se haga justicia implantándose el descanso dominical.

¡Creemos que no sereis los últimos en reír!

Otro proceso contra Cañizares

El día 14 del actual, se verá en la Audiencia de Murcia el juicio oral del proceso que por delito de injurias se sigue contra nuestro compañero Cañizares.

Este proceso fué instruido a causa de haber escrito Cañizares, cuando el «caut» un artículo en «El Liberal» de Murcia, en el que comentaba las *atenciones* que se tenían con aquellos compañeros y compañeras huelguistas que eran detenidos o llamados por alguna causa al retén de Seguridad.

Estamos confiados en que Cañizares saldrá absuelto porque así en justicia corresponde, y porque tenemos encargada la defensa de nuestro amigo, al culto eocuente y distinguido letrado de aquel colegio D. Mariano Ruiz Funes, quien esperamos, por su reconocida inteligencia y altas dotes oratorias, brillante informe.

TRABAJO

Royal Exchange Assurance

Establecida en Londres en 1720

Esta compañía tiene más de 200 años de existencia

funciona en España desde 1898 y fué aprobada por la Comisaría General de Seguros por R. O. de 8 de Julio de 1909

*

Al 31 de Diciembre de 1922 los Fondos Sociales, ascienden a la enorme suma de L. st. 11.371.322-3-1 o sea al cambio de 31 -Pesetas cotización del 30 de Diciembre de 1922,

Pesetas 352.510.986,65

Seguros de incendios de casas, mobiliario, cosechas, mercancías, fábricas, talleres, industrias, etc., etc.

—

Subdirecciones y Agencias en toda España

Dirección para España:

Fernanfior, 4.—MADRID

Representante en Elche

Juan Barceló Gonzalez

(Este anuncio ha sido aprobado por la Comisaría de Seguros, con fecha 29 Octubre 1923).

Gran función teatral

A beneficio del «Círculo Obrero Illicitano» se celebrará una gran función teatral el domingo 30 de Marzo.

La obra a interpretar en escena estará a cargo del aplaudido Grupo Artístico de la Juventud Socialista, quien como es de esperar, se hará una vez más digno de su nombre.

Todos los compañeros de la organización obrera y socios de «Círculo Obrero», deben procurar por un grandioso éxito metálico a la par del artístico en dicha función.

¡A trabajar por el beneficio de «Círculo Obrero», compañeros!

Para encargos de localidades, pueden dirigirse a los compañeros Antonio Lloret y Antonio Cañizares.

LA COMISION

Para nunca más toser,

Pastillas Doctor Soler.

30 CENTIMOS PAQUETE

De Cooperatismo

Acción Cooperatista

Es indudable que la acción cooperatista ha de ser en el mundo la que ha de llenar las necesidades que dimanen del régimen que se avecina: el socialista.

Aplaudida por todos los que tengan un espíritu democrático debe ser la labor que en este sentido se realice, tanto más cuando sabemos que en gran parte a ella se debe la permanencia en el poder de la clase trabajadora en algún país, sirviendo de escudo a los desafortunados que las circunstancias obligan a cometer.

Cuando más sentimiento socialista exista en un determinado pueblo, más importante debe ser el desarrollo de las Cooperativas, porque no se concibe un Estado socialista sin estar organizada la República Cooperativa, verdadera niveladora del esfuerzo humano a realizar con relación a las necesidades de los individuos, esto es, producir lo necesario para el consumo que se ha de realizar, o lo que es igual: distribución de los productos entre todos los que forman la Humanidad.

El egoísmo individual no debe vivir en la conciencia del buen cooperatista, el egoísmo por el que debe sentir satisfacción plena al poseerlo es el que estimule a hacer del mundo un Paraíso. La Cooperación es la que, en el futuro régimen socialista, estará encargada del papel más importante, el de distribuir equitativamente entre todos lo necesario para vivir, desapareciendo por consiguiente esa numerosa pléyade de intermediarios y cuya incorporación a la masa productora disminuiría considerablemente las horas de trabajo.

Nuestro empeño ha de ser que la Cooperación triunfe, y hoy un paso, mañana otro, llegue donde se propone extendiendo sus ramales hasta unirse entre sí los pueblos de todo el mundo y formar la gran República Cooperativa.

Mirando la cooperación desde este punto de vista llegaremos donde nos

proponemos, pero si por el contrario nuestro pensamiento se clava invariablemente en las ganancias que a cada Balance pueden corresponder, valdría más que no se iniciara ninguna corriente de aire cooperatista porque los sacrificios hasta consolidar la obra que empieza son superiores a los beneficios que en principio reporta y solo un espíritu templado a dicha acción cooperatista puede sembrar con gusto la simiente que produzca el fruto que nuestros sucesores han de recoger.

¡Hay que hacer espíritus cooperatistas!

JOSE SERRANO

XXV aniversario de la Sección de constructores de suelas

El próximo miércoles 5 del actual, cumple la Sociedad de constructores de suelas para alpargatas, un cuarto de siglo de su constitución.

Un grupo de costureros illicitanos, hartos de sufrir los desafueros incalculables de la clase patronal, fundaron el gremio de su oficio.

La labor llevada a cabo por este organismo en el curso de sus 25 años de vida, ha sido inmensa. Se conquistaron grandes beneficios tanto de orden moral como material.

Los costureros que tengan edad algo avanzada pueden recordar más bien que nadie las ventajas obtenidas por esta organización, porque son los que vivieron la época de cuando esta no existía.

A pesar de nuestros actuales malos tiempos ¡qué diferencia más enorme de trato a trato, y de consideración a consideración! Las condiciones de trabajo que reinaban antes de estar constituidos en Sociedad, eran infernales, los abusos se cometían a granel; se trabajaba y hasta el sábado no se sabía lo que se había ganado en la semana; las tareas se pagaban a capricho y voluntad de los patronos; a los costureros se les obligaba a pagar envases y a trabajar como leones en diferentes trabajos de la fabricación, sin

TRABAJO

que por ello tuvieran remuneración alguna.

Vino al mundo de la organización la Sociedad de Costureros, el 5 de Marzo de 1899 y desde esta fecha memorable fué desapareciendo para siempre aquel estado de cosas que no tenía razón de ser.

La organización fué conquistando poco a poco respeto y consideración para sus asociados y se estableció el primer contrato de trabajo de los costureros.

Debido al celo y al grande entusiasmo que demostraron los obreros alpargateiros por su Sociedad, ésta se hizo potente y robusta, llegando a ser reconocida como factor indispensable para la vida de la industria alpargatera en la localidad.

Supo elevarse a tan alto nivel moral la Sociedad de costureros, que ella fué la que en todo momento de lucha señalaba la pauta a seguir. Tuvo una época este organismo, que fué considerado por todos como el más fuerte y el más bien equilibrado que existía en la región de levante.

Los beneficios de la organización fueron tan grandes, que a no ser que se peque de desagradecidos e injustos se tienen que tener presentes y recordarlos con emoción intensa.

Vivo está entre nosotros el recuerdo de la actitud que la organización adoptó cuando los años de la guerra europea. De una manera loca se elevaban los medios de vida; era imposible resistir tan tremenda situación.

La organización fué la que nos amparó y la que nos elevó los salarios de una manera que estaba más en armonía con la carestía de las subsistencias.

Una fase ingrata vino después a truncar la corriente progresiva de este organismo y a quebrantar en gran manera el espíritu de los costureros: ¡El maldito locaut!

La clase patronal illicitana, se quiso aprovechar cruelmente de la crisis que reinaba en nuestra industria con motivo de la post guerra y desencadenó sobre nosotros todos sus rencores.

Fuó este un movimiento que nos amedrentó.

LA REINA DE LA BELLEZA SERA, SI USA

Polvos, Extracto, Loción y JABON MI PERFUME

de J. Font y Compañía (S. en C.)

creadores de los POLVOS BEAUTY

Precio del Jabón Mi Perfume a 1'50 pastilla

Precio de los Polvos Beauty 2 ptas. caja

De aquella fecha a hoy hemos ido en decadencia profunda.

Al cumplir nuestro organismo el XXV aniversario de su fundación, en la que debíamos celebrar con orgullo y alegría sus bodas de plata, nos encontramos con que la inmensa mayoría de los costureros viven alejados del Sindicato; los que cotizan en el mismo, son un número insignificante; no tenemos contrato de trabajo y los patronos pagan las docenas dos o tres clases menos del precio que corresponde.

Es esta una situación deplorable a más no poder.

Lo confesamos con toda la amargura de nuestra alma. Al apreciar las circunstancias actuales, no podemos perder de vista aquellos primitivos tiempos de cuando no existía la organización. Parece ser que guarde cierta analogía.

¡Ojalá que la experiencia haga comprender a todos los costureros de Elche el error en que están sumidos, y sea el XXV aniversario de su Sociedad, la terminación de esta era de desventura y calamidades para la organización obrera!

Hagamos esfuerzos, jóvenes y viejos, para poder dedicarle a nuestra veterana Sociedad en el otro cumpleaños, toda la fiesta y esplendor a que es merecedora.

* * *

Por no poderse celebrar otra clase de actos para conmemorar el aniversario de nuestra Sociedad de costureros, se ha organizado un Té fraternal que tendrá lugar el próximo miércoles a las nueve de la noche en nuestro domicilio social.

¡Todos los costureros concientes tienen el deber de concurrir a dicho acto, en demostración de cariño a nuestra organización y como prueba de que estamos dispuestos a entrar de lleno en la actividad societaria!

¡Costureros!

Los abusos que vienen cometiendo con nosotros los patronos, llegan ya al límite del más escandaloso atropello; hay algunos que se pasan de la raya y entre ellos tenemos a D. Juan Martínez Fueter, que es imposible tolerar por más tiempo lo que ocurre en su casa.

Ved como tiene el atrevimiento de pagar el trabajo:

3 docenas hombre n.º 5 a 2'25 pesetas, pesan 11 500 kilos.

3 chico id. de alma a 1'50, pesan 6 500 kilos; 3 mujer alma n.º 4 a 1'60, pesan 6'500 kilos.

Además las clases de Chico y Entrechico de 2.ª mejorada las paga según le parece: a unos a 1'60, otros 1'50 y creemos que hasta 1'35.

Vosotros costureros, si queréis sacar la cuenta y así podreis apreciar la importancia de cuanto decimos.

Yo unicamente tengo que preguntaros: ¿Puede esto continuar así?

Como supongo que la contestación tiene que ser negativa, mi exclamación es esta:

¡A defenderse tocan!

UN COSTURERO

TRABAJO

Círculo Obrero Diálogo cogido al vuelo

CONVOCATORIA

Se convoca a Junta general extraordinaria para esta tarde a las dos y media.
¡Compañeros no falteis!

LA JUNTA

CONVOCATORIA

Sindicato del Ramo de la Alpargata

Con el fin de cumplimentar el artículo 66 de nuestro vigente Reglamento, se convoca a Junta general ordinaria para el lunes 10 del actual a las ocho y media de su noche, en nuestro domicilio social. Como en esta Asamblea se tienen que tratar asuntos de suma importancia, se ruega encarecidamente la puntual asistencia de todas las compañeras y compañeros.

EL COMITE

A los propietarios de Carrizales

2.ª CONVOCATORIA

Habiendo sido aprobados por R. O. de 19 del pasado Enero los reglamentos de la Comunidad de regantes de Carrizales de San Francisco de Asís, Sindicato y Jurado, se convoca a Junta general a todo el que sea dueño de tierras situadas en dicho territorio de Carrizales de este término municipal, para el día 2 del próximo Marzo, a las 9 de la mañana, en el Teatro Llorente de esta ciudad, con el fin de proceder a la constitución de dicha Comunidad, Sindicato y Jurado, con arreglo a lo dispuesto en los artículos 11, 60, 62, 65 y 70 de sus Ordenanzas. Rogamos puntual asistencia a todos los interesados.

Elche 18 Febrero 1924.

V.º B.º El Presidente interino, JOSE URBAN; El Secretario interino, JUAN HERNANDEZ

Un concejal de postín, renovador él, y que hizo su discursito al posesionarse del cargo con que fué designado, estando conversando en una tertulia de amigos sobre el acotamiento de la «Serra de Santapola», le preguntaron:

—¿Con que han acotado unos señores a la Serra de Santapola?

—¡Sí, han arrendado la caza y el *sub-suelo!*

¡Muy elocuente señor concejal, y preparado para ir a escuela!

“El Cantábrico”

Don José Juan Giner, dueño del nuevo establecimiento cuyo nombre encabeza estas líneas, nos ha remitido un atento B. L. M. que gustosamente publicamos.

El dueño de “El Cantábrico”

ALICANTE

B. L. M.

Al Sr. Juan Barceló, y tiene el gusto de ofrecerle su establecimiento titulado «El Cantábrico», situado en la Plaza del Dr. Campello, donde encontrará V. las mejores marcas de cerveza, aperitivos, licores, jarabes, cafés selectos y los inmejorables mariscos del Cantábrico recibidos diariamente.

Servicio especial de cenas por encargo en el establecimiento y a domicilio.

JOSE JUAN GINER

aprovecha gustoso esta ocasión para ofrecerle el testimonio de su consideración más distinguida.

Elche, Febrero de 1924.

Francisco García Salinas

ELECTRICISTA

San Juan núm. 12

Teléfono 913

Este periódico ha sido sometido a la censura militar.

De Teatros

Llorente

Para anoche estaba anunciado el debut de la renombrada estrella de variedades «Mireya», que procedente del Maravillas, de Madrid, actuará en esta los días de Carnaval.

Esta genial artista viene precedida de gran fama, por lo que le auguramos un éxito franco y ruidoso en los días de su actuación.

También se proyectarán estos días selectos programas de cine en los que figurará una película del célebre actor cómico Tomásín.

Kursaal

Continúa exhibiéndose la monumental película de series «La Torre de Nesle o Margarita de Borgoña».

D. JOSÉ VIVAR DEL CAMPO

Especialista en enfermedades de los ojos

En este consultorio se hacen toda clase de operaciones quirúrgicas como cataratas, pupila artificial, pinguécula, ptosis, quistes, pólipos de la conjuntiva, introducción de las pestañas y otras muchas operaciones que no se mencionan.

CONSULTA TODOS LOS DIAS DE 10 A 1

CALLE PI Y MARGALL N.º 23

ELCHE

OBREROS:

Leed y propagad

EL SOCIALISTA
y TRABAJO

Tipografía de José Agulló.—ELCHE

TRABAJO

BANCO INTERNACIONAL de Industria y Comercio

CAPITAL: 30.000.000 DE PESETAS

Casa central en Madrid: Carrera de San Jerónimo, 43 :—: Telegramas y Telefonemas: BANKINTER

SUCURSALES: Águilas, Alicante, Ayamonte, Cádiz, Caravaça, Cartagena, Cieza, Elche, Hellín, Huelva, Isla Cristina, La Unión, Lorca, Mazarrón, Melilla, Murcia, Orihuela, Puerto de Santa María, San Fernando, Sanlúcar de Barrameda, Sevilla, Totana y Yecla

Efectúa toda clase de operaciones de Banca y Bolsa :—: Agencia de viajes

Cambio de monedas = Cartas de Crédito sobre todas las plazas del mundo = Seguros de cambios = Transferencias de fondos entre las Sucursales, etc., etc. = Apertura de cuentas corrientes a la vista y a plazos, abonando intereses según vencimiento.

Bonos a vencimiento fijo al 4 y medio y 5 por 100 intereses.

Caja de Ahorros CUATRO por 100 intereses

Repostería y Café de Circolo Obrero
 a cargo de Manuel Beneyto
 Se sirven Bocadillos, Mariscos y Aperitivos Variados
 Café superior y económico

La Catalana

Gran Tintorería quitamanchas y limpiejas a Presión de toda clase de prendas, montada al moderno sistema alemán.

JUAN CEVA NAVARRO

Tintes en todas clases de colores.—Se tintan lutos en 24 horas, empleando el negro carbón.—Especialidad en limpieza a seco de todas clase de prendas, se limpian trajes a seco en nueve horas.

ULTIMOS ADELANTOS

Se tintan impermeables. Las prendas negras se tintan en diferentes colores

Despacho: Plaza Mayor, 16 ☉☉ Talleres: Plaza del Matadero

ELCHE (ÁLICANTE)

Juan Vicente Caracena

PRACTICANTE

HORAS DE CLINICA DE 11 A 1
Puente Ortices, núm. 5
ELCHE

Afinación de Pianos

Afinación exacta, por D. José Alfonso, Profesor de Música.

Razón: José Vives Vives.

El Sindicato Agrícola de Elche
de la Federación del

Banco Español Agrario

Pone en conocimiento de sus socios y de cuantos deseen adherirse, que en su Almacén, Pl y Margall 11, tienen a la disposición de los mismos, Primeras Maquinas y Guanos Compuestos, así como Arados Vertederos, a precios sin competencia.

D. Juan Borca Billet

Y

D. Vicente Sorribes Careña de Otazo
Abogados

Calle de Pl y Margall, n.º 6.

Días de consultas: Los martes y sábados de 5 de la tarde a 9 de la noche.

SEÑORITA MECANOGRÁFA

sabiendo contabilidad, se ofrece para despacho.

Razón, en la Redacción de este periódico.

La Económica

Fábrica de Borrás

Especialidad en clases para colchones
No equivocarse:

CASA CHOLLO (Llano)

Tomás Ródenas Chilar

PRACTICANTE

Plaza Menendez Pelayo, 8 y Travesía Elaz

Fruta, número 1

Horas de clinica de 12 a 1

¡Sedienta de amor!

Se ha puesto a la venta, cuidadosamente editado y con una artística portada en que aparece el retrato de la genial artista Tina de Jarque, el bonito couplet para canto y piano, letra y música del reputado Maestro compositor D. José Alfonso, titulado ¡¡SEDIENTA DE AMOR!!

El precio del couplet es de 2'25 pesetas y los puntos de venta señalados son: San-

ta Pola, casa del autor, Castelar, 5, y Elche, José Vives Vives, Obispo Rocamora, 4.

D.ª Josefa Guerra

PROFESORA EN PARTOS

Alfonso XII, núm. 12

Junto a la posada de Berenguer

Molino de las DOS MUELAS

Se pone en conocimiento del público que habiendo terminado las reformas que se estaban practicando en el molino, desde esta fecha se puede moler en las mismas condiciones anteriores.

Elche 6 Agosto 1923

Ferrández y Compañía